

La «Societat Coral Amics de la Unió» nació en el año 1877, y llevó como primer y popular nombre el de «Coral dels Tintorers», debido a que su creador, Ignasi Ferrán, se ganaba la vida ejerciendo tal oficio.

En sus comienzos, contó la coral con 32 socios y su primer director fue Francisco Margarit, más conocido como «Francesc Putxet». Margarit era amigo íntimo del maestro Cuspinera, a la sazón entusiasta seguidor del movimiento de los Coros de Clavé.

El estandarte de la Societat fue entregado a ésta el año 1887, por Pere Bieder, Esteve Ventura e Isidre Blanchart y había sido bordado por las Hermanas Carmelitas de Granollers. Margarit que fue director durante muchos años, fue relevado en 1900 por Antoni Juncá, que ejerció el cargo hasta el año 1908, fecha en que fue nombrado «Músico Mayor del Regimiento de Figueras». Se sucedieron como directores a continuación, en cortos intervalos de tiempo, Ricart Albareda y Francesc Vilaró, hasta que en un período más largo se hizo cargo de la dirección de la «Coral», el maestro Ruera —en el año 1929—, dirección que dejó en los primeros tiempos de la guerra civil. En 1940 se volvió a hacer cargo de la dirección el maestro Vilaró, hasta el año 1949, fecha en que comenzó a actuar como director Emili Cot hasta el 1954, en que tomó posesión el maestro Felicià Maresme, que hoy sigue al frente de la «Coral Amics de la Unió».

La Societat dispone de unos interesantes archivos en los que se guarda, entre otras cosas los Estatuts, con las actualizaciones pertinentes para acomodarlos a las diferentes etapas de la misma, el Libro de Actas de las reuniones de carácter general, desde el año 1912. Los primeros Estatuts datan de 1891 y su articulado estaba plagado de obligaciones y hasta de fuertes castigos, para aquellos miembros de la Societat Coral que sin causa justificada dejaran de asistir a los ensayos o durante los mismos, entorpecieran la labor del director, con discusiones, disputas o palabras malsonantes.

El primer local social de la «Coral Amics de la Unió» estuvo ubicado en la calle de las Travesseres, exactamente donde ahora se encuentra la «Cooperativa de Consumo La Vallesana». Fue allí, precisamente, donde surgió el sobrenombre popular de «Coro de Can Mariano». En 1908 se trasladó la «Coral» a la Travessera de Caldes, 52 bis, locales que debió abandonar, por apremios del propietario, a pesar de una gran idoneidad para la labor de la Societat. Desde 1960 se ubica la «Coral Amics de la Unió» en la Plaza de José Antonio, antes Plaça del Mercat. Local conseguido con la ayuda del Ayuntamiento.

Se encuentra ahora la «Coral», después de haber pasado por un evidente período de decadencia, debido a diversas circunstancias, en un momento de franco resurgimiento, contando en estos momentos con más de 500 socios, cantidad nunca igualada.

En estas páginas, encontrarán nuestros lectores, diversos artículos y entrevistas a cuyo través podrán constatar la activa vitalidad de la tradicional y consustancial a las actividades granollerenses, «Coral Amics de la Unió». — Francisco MORA

Historia de la «Societat Coral Amics de la Unió»

